
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!4 3
Тот ем скля

М И Н С К О Е  ЗНАМЯ
ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Галета издается 
декабря 1929 года № 6 (8251) ЧЕТВЕРГ, 14 января 1988 года Цена 3 коп.

РАЙКОМ И ПЕРЕСТРОЙКА Для широкого обсуждения
В субботу, 16 января, состо

ятся очередной пленум райкома 
КПСС с не совсем обычной 
повесткой: «Отчет бюро райко
ма партии о работе по руковод
ству перестройкой». Проводится 
он в соответствии с решениями 
июньского (1987 года) Пленума 
ЦК КПСС н вызван особым 
значением настоящего перелом
ного момента — вступлением 
партии н общества во второй 
этап перестройки.

Район неплохо завершил вто
рой год пятилетки как в сель
ском хозяйстве, так и в про
мышленности, заметны сдвиги 
в социальной и культурной сфе- 
iPe. И если сбросить со счетов 
!— чое невыполнение рядом тру- 
вараых коллективов планов и 
обязательств (а такие факты 
есть, особенно на селе), то мо
жет создаться вполне благопо
лучная картина в целом обста
новки в районе. Не породит лн 
такая картина у некоторых уча
стников пленума чувства благо
душия? Чтобы этого не произо
шло, разговор должен состоять
ся откровенный и принципиаль
ный, с конкретными предложе
ниями н идеями.

Смысл решений отчетного 
пленума райкома будет опреде
ляться необходимостью улуч
шить .работу всех звеньев, ук
репить обстановку ответствен
ности н принципиальности, под
держать впереди идущих, 
встряхнуть н подтолкнуть тех, 
кто отстает.

Таким образом, основным 
критерием оценки деятельности 
бюро райкома станут реальные 
изменения к лучшему всех сто
рон жизни трудящихся района: 
экономической, социальной, ду
ховной. Обсуждение отчета дол
жно дать определенный и кон
кретный ответ: сумел ли рай
ком КПСС, его бюро в долж
ной мере возглавить процесс 
обновления, дает ли его дея

тельность творческий импульс 
людям, заметны лн шаги в ук
реплении порядка и дисципли
ны. улучшении условий труда 
н быта тотьмнчей.

Пленум райкома пройдет в 
такой ответственный период, 
когда особого внимания требу
ют вопросы радикальной эконо
мической реформы, внедрения 
нового хозяйственного механиз
ма. Теперь весь центр тяжести 
по освоению новых методов хо
зяйствования переносится в 
трудовые коллективы (подавля
ющее большинство нз них с но
вого года начало работать в ус
ловиях полного хозрасчета), на 
овладение принципами, зало
женными в Законе о государст
венном предприятии (объедине
нии).

К пленуму начали готовиться 
заранее н тщательно. Члены 
райкома КПСС, работники ап
парата стремились наиболее 
полно изучить общественное 
мнение. Газета «Ленинское зна
мя» предложила к обсуждению 
тезисы отчетного доклада. Се
кретари, заведующие отделами 
провелн немало встреч, собесе
дований с коммунистами, бес
партийными, ветеранами войны 
н труда, представителями всех 
социальных групп населения.

В газетных публикациях, во 
время бесед тотьмнчн высказа
ли немало замечаний и пред
ложений в адрес членов райко
ма, его аппарата по совершен
ствованию стиля н методов ра
боты, усилению идеологической 
работы среди трудящихся н 
т. д. Люди критиковали, пред
лагали, высказывали своя точ
ки зрения, порой крайне поляр
ные, но, как правило, откровен
ные. Самое главное, пожалуй, 
здесь то, что выявилась общая 
закономерность — все меньше 
становится равнодушных и без
различных людей.

Пленуму предшествовали со

брания с аналогичными повест
ками, которые состоялись во 
всех партийных организациях. 
К сожалению, значительная 
часть этих собраний прошла 
вяло, традиционно. Немало кри
тических замечаний пришлось 
выслушать членам парткома 
колхоза имени Ленина, лишь со 
второго раза удалось провести 
собрание в колхозе «Родина», 
острым и нелицеприятным был 
разговор для многих членов 
парткома Тотемского леспром
хоза. И что примечательно, не
удовлетворенность существую
щим уровнем партийной рабо
ты стала проявляться в тех 
парторганизациях, где дела, 
вроде бы, идут хорошо. Приме
ром тому совхоз «Тотемскнй». 
Коммунисты видят резервы, пути 
изменения положения к лучше
му — нм лишь нужен импульс, 
толчок. Но партийные комите
ты, бюро ряда первичных, 
мягко говоря, не совсем жела
ют выступать в роли политиче
ского руководителя, организа
тора н воспитателя масс. Им, 
видимо, тоже нужен толчок, 
особенно сейчас, в период раз
вернувшихся преобразований во 
всех областях жизни общества.

Собеседования, встречи с 
людьми, судя по всему, позво
лят райкому КПСС вынести на 
обсуждение пленума вопросы 
злободневные, непосредственно 
связанные с заботами трудовых 
коллективов. Важно, что пред
варительное общение с комму
нистами и беспартийными еще 
раз подтвердило истину: чело
веческий фактор — решающий 
в производственных делах. Это, 
несомненно, найдет свое отра
жение н в отчетном докладе, 
н в выступлениях участников 
пленума.

Подготовка к пленуму пока
зала, что тотьмнчн одобряют 
внутреннюю и внешнюю поли
тику партии н правительства, 
понимают необходимость пере
мен, готовы активно участво
вать в процессах обновления.

Опубликован для широкого 
обсуждения проект примерного 
Устава колхоза.

Этот документ определяет 
организационные, экономичес
кие и правовые основы деятель
ности колхоза в новых услови
ях хозяйствования, предусма
тривает укрепление колхозно- 
кооперативной собственности, 
устанавливает права и обязан
ности членов колхоза, регламен-

□  Важным резервом нара
щивания производства молока 
в стойловый период является 
приготовление соломы в кормо
цехах. На 10 января задейст
вовано семь агрегатов, но про
изводительность их не везде 
одинакова. Если в колхозе «Си
гнал» приготовлено 170 тонн 
соломы, в колхозе «Родина» — 
130, то в колхозах «Николь
ский» и «Большевик» соответст
венно 33 и 35 тонн.

□  Необходимым компонен
том в кормовом рационе жи
вотных является хвойная мука.

тирует их трудовые распредели
тельные отношения, обеспечива
ет усиление экономических ме
тодов управления, гарантирует 
права колхоза, развивает вну
трихозяйственную демократию 
н гласность.

После обсуждения проект 
примерного Устава колхоза бу
дет представлен на рассмотре
ние четвертого Всесоюзного 
съезда колхозников. (ТАСС).

Но и ее не во всех хозяйствах 
используют должным образом. 
Ни тонны не приготовлено в 
колхозах «Красное знамя», 
имени Ленина, «Память Лени
на, «Заветы Ильича».

□  В колхозах «Память Ле
нина». «Заветы Ильича», 
«Большевик» на фермах отсут
ствуют минеральные добавки.

□  За первую декаду по рай
ону случено 126 коров и 11 
телок. До сих лор не проводит
ся эта работа в колхозах «Па
мять Ленина», «Заветы Ильи
ча».

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 5 ПО 10 ЯНВАРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — надое
но молока в килограммах от коровы, третья — к уровню про
шлого года, четвертая — по 
дневкой.
«Тотемскнй»
« Великодворье»
Имени Ленина 
«Красное знамя»
«Мосеево»
«Заветы Ильича»
« Погоре ловский » 
«Никольский»
«Путь к коммунизму» 
«Большевик»
«Родина»
« Сигнал \
« Память 'Ленина»

По району

сравнению с предыдущей пяти-

63,9 + 4 ,4 —0.8
48,3 +  6.6 +  1.8
46,3 +  7,1 +  1.4
31,8 +  5.0 + 0 .9
25,8 —3,5 + 0.1
24,2 —0.7 +0,1
23,7 — 1.8 +  0.5
21.8 +  6.7 + 0.5
21,2 +  3,5 +0.7
20,1 +  1.4 +0.5
19,5 +2,5 + 0 Д
19,1 — 1.7 + 2 .0
11.3 —8.1 + 0 .5
31,9 + 2,5 + 0 .5

Снижая себестоимость
Трудовые коллективы передовых предприятий и хозяйств района принимают обяза
тельства в честь XIX Всесоюзной партийной конференции.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА СУ ТРЕСТА «ВОЛОГДАЛЕССТРОЙ» НА 1988 ГОД

Руководствуясь решениями 
XXVII съезда КПСС, поддержи
вая курс на ускорение социаль
но-экономического развития 
страны, коллектив рабочих, ин
женерно-технических работни
ков принимает на себя следую
щие социалистические обяза
тельства:

Годовой план строительно
монтажных работ в объеме 964 
тыс. рублей выполнить к 25 
декабря 1988 года и освоить 
сверх плана 30 тыс. рублей. 
Сдать в эксплуатацию жилой 
площади к 25 декабря 216 
квадратных метров, школу в 
лос. Камчуга — к первому ав
густа, 4,5 километра лесовоз
ных дорог к 7 ноября. За счет 
внедрения передовой техноло
гии, увеличения объемов сбор
ного строительства перевыпол
нить задание по росту произво
дительности труда на 0,1 про
цента.

В честь проведения XIX Все
союзной партконференции кол
лектив стройучастка обязуется 
выполнить полугодовой план 
строймонтажных работ досроч
но, к 28 июня, и на 30 тыс. 
рублей больше задания. Сэко
номить строительных материа
лов: цемента — 3 тонны, ме
таллопроката —0,3 тонны, кир
пича — 1,5 тью. штук, элек
троэнергии — 500 квт-час. От
работать на сэкономленном то
пливе и строительных материа
лах один день. Все пусковые 
объекты сдавать с оценкой «хо
рошо».

Обучить новым лрофессням 
на курсах и в учебных комбина
тах пять человек, столько же 
рабочих повысит квалификацию,

освоит смежные профессии. 
Снизить текучесть кадров на 
один процент.

Повысить коэффициент ис
пользования строительных ма
шин и механизмов. Снизить се
бестоимость строительно - мон
тажных работ по сравнению с 
планом на 0,1 процента.

Сократить потери рабочего 
времени по сравнению с 1987 
годом на 10 процентов за счет 
создания условий, способствую
щих снижению уровня произ
водственного травматизма и 
профзаболеваний, за счет про
ведения воспитательной работы 
и повышения личной ответствен
ности работающих.

От внедрения рационализа
торских предложений и меро
приятий получить экономичес
кий эффект три тысячи рублей. 

Социалистические обяза
тельства на 1988 год при
няты на общем собрании 
коллектива СУ треста «Во- 
логдалесстрой».• • •
Социалистические обязатель

ства СУ треста «Вологдалес- 
строй» комментируют прораб 
Л. Н. СУББОТИН н экономист 
В. А. БРЯЗГИНА:

В минувшем году наш кол
лектив достиг неплохих резуль

татов. При плане 1 млн. 260 
тыс. рублей строительно-мон
тажных работ выполнили на 1 
млн. 403 тыс. рублей. Достичь 
этого удалось за счет улучше
ния организации труда. На стро
ительстве дороги использовали 
вахтовый метод, в полторы сме
ны работала техника и механиз
мы. С первого октября 1987 го
да участок перешел на коллек
тивный подряд. Коллективный 
труд наиболее полно мобилизу
ет резервы производства для 
достижения конечного резуль
тата. Организация работ по- 
Новому поможет нам успешнее 
выполнять планы и социалисти
ческие обязательства третьего 
года пятилетки.

Предмет особой заботы — 
средняя школа в Камчуге. В 
минувшем году на ее строитель
стве освоены плановые 550 ты
сяч рублей. В текущем году 
для завершения строительства 
остается освоить 80 тысяч руб
лей. В настоящий период на 
объекте ведутся отделочные 
работы, устройство полов. Суб
подрядчик приступил к выпол
нению работ по электроосвеще
нию, канализации. Трудно ре
шается вопрос с поставками ку
хонного оборудования, оборудо
вания на очистные сооружения.

Это может сдерживать темпы 
работ. Остальные материалы 
имеются в наличии. Объект по
лучает стабильное тепло от но
вой котельной. Ежедневно на 
пусковом объекте работает бо
лее 30 человек. Новостройка 
должна быть сдана в срок.

К 71-й годовщине Великого 
Октября коллектив обязуется 
сдать два километра камчугской 
автодороги (ветка № 2) и мост 
через Яхреньгу. Проведем ре
конструкцию одного километра 
действующей дороги в Камчу
ге и полтора километра бе
тонки проложим по нижнему 
складу Михайловского лесо
пункта.

Выполнению планов и обяза
тельств нам поможет социалис
тическое соревнование за до
стойную встречу XIX Всесоюз
ной партконференции. Пример 
в труде показывает бригада на 
строительстве дорог во главе с 
коммунистом А. Н. Никитин
ским. Его портрет за успехи в 
юбилейном соревновании зане
сен на районную Доску почета. 
Особым старанием и трудолю
бием отличаются крановщик 
Н. П. Мельник, экскаваторщик 
Н. А. Брязгин, шофер В. А. 
Скороходов.

В обязательствах предусма

тривается экономия материаль
ных ресурсов. В этом заинте
ресован каждый член коллекти
ва, потому что экономия строй
материалов является одним из 
факторов снижения себестои
мости строительно-монтажных 
работ. Выполнения этого пункта 
обязательства мы будем доби
ваться за счет сокращения сро
ков строительства объектов, эф
фективного использования тех
ники.

В строительном участке про
водится работа по повышению 
квалификации рабочих, обуче
нию смежным профессиям. В 
минувшем году создали брига
ду каменщиков из 12 человек. 
Трое из них приобрели эту про
фессию в процессе работы. Те
перь все они неплохо освоили 
плотницкое дело, постигают
«секреты» мастерства плиточни
ков.

В текущем году к уровню 
1987 года планируем сократить 
потери рабочего времени не ме
нее чем на 10 процентов. Это
го мы достигнем за счет сни
жения уровня производствен
ного травматизма, сокращения 
количества фактов профзабо
леваний. Для перевозки рабо
чих участок имеет теплый, спе
циально оборудованный авто
бус.

В минувшем году резко со
кратилось количество прогулов, 
не допускается пьянка на рабо
чем месте, как это случалось 
раньше. Нарушители строго на
казываются в административном 
порядке. Необходимо усилить 
идеологическую работу в кол
лективе, влияние передовых ра
бочих.
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К  пленуму райкома КПСС

КТО ВЫ, ЧЛЕНЫ РЙЙКОМЯ? Г
Возможно, мои соображе

ния о роли партийного секре
таря в жизни парторганиза
ции покажутся кому-то спор
ными, Но, думаю, что собст
венные наблюдения и приоб
ретенный опыт (много лет 
возглавляю колхозную парт
организацию), дают мне пра
во судить об этом.

Ясно, что. боевитость пер
вичных зависит в первую 
очередь от активности рядо
вых коммунистов. Пока они 
станут жить и действовать 
только по указке сверху, 
проку не будет.

А уж если говорить о ро
ли секретаря как партийного 
вожака, то он должен быть 
воспитателем людей, это бес
спорно. Но вот что меня 
удивляет: там, где большая 
парторганизация — секре
тарь на освобожденной дол
жности, где коммунистов на 
учете немного, то должность 
не освобожденная. Вроде бы

все правильно. Но часто бы
вает так, что в большой 
парторганизации большинст
во членов партии— пенсио
неры. с которыми работы 
много не требуется. Я счи
таю, что секретарь должен 
работать н с беспартийными, 
воспитывать, организовывать 
людей. К сожалению, неосао- 
божденному секретарю зани
маться этим некогда. Напри
мер, я работаю в колхозе 
главным экономистом. Рабо
ты много, особенно сейчас, в 
связи с переходом хозяйства 
на полный хозрасчет. Хотя я 
не пропагандист, но от прове
дения экономической учебы 
тоже никуда не денешься. 
Связь с профсоюзом, комсо
молом, школой, сельисполко- 
мом — все это тоже «висит» 
на секретаре первичной 
парторганизации. Понятно, 
что где-то недорабатываю, 
потому’ что просто не успе
ваю.

Несколько слов о райкоме 
КПСС. Многих членов этого 
коллегиального органа мы 
вообще не знаем, а которых 
знаем, то опять же не внаем, 
какую функцию они выпол
няют, какую нагрузку несут. 
О своей деятельности они 
нигде и ни перед кем не от
читываются. Похоже, что их 
влияния на партийную жизнь 
района совсем нет.

II еще пожелание в адрес 
райкома КПСС. У нас полу
чилось так, что подавляющее 
большинство номенклатур
ных должностей в аппарате 
райкома занимают бывшие 
педагоги. Конечно, хорошо, 
что нет недостатка в идео
логах, но хотелось, чтобы 
среди них были и, образно 
говоря, люди от плуга и бо
розды, то есть компетентные 
в различных областях народ
ного хозяйства.

Н. СЛОБОДИНА, 
секретарь партийной ор
ганизации колхоза «Ве- 
лнкодворъе*.

Радикальная реформа экономики
В статьях «Кто лишний» 

(№ 145) и «План и эконо
мика» автор поднимает акту
альные вопросы совершенст
вования структуры управле
ния, планирования, хозрас
четных отношений между 
всеми звеньями в лесной 
промышленности района. Ре
дакция предлагает высказать 
свое мнение но этим вопро
сам работникам Тотемского 
леспромхоза, сплавного уча
стка н другим заинтересо
ванным лицам.

Г1 ЛАН и экономика. Эти 
* * два понятия по своей сути 

неразрывны. Но всегда ли уда
валось нам следовать такому 
принципу ведения хозяйства в 
условиях затратной экономики, 
когда властвовал девиз: «План 
— любой ценой». Расчетно-вы
веренного, опытом и практикой 
подтвержденного хозяйственного 
расчета как такового, исклю
чающего из себя на всех ста
диях н производственных про
цессах излишние, несоразмер- - 
ные с количеством н качеством 
продукции затраты, в этих слу
чаях достичь трудно, а то прак
тически и невозможно.

В лесной промышленности 
произошли большие перемены 
в комплексной механнзацтш 
производственных процессов. Но 
насыщение отрасли техникой 
произошло за счет механизмов 
и машин операционного выпол
нения. Появилась масса про
межуточных, резервных, но 
жизненно необходимых затрат
ных сопутствующих операций, 
которые стали «гвоздем» про
блемы в соблюдении техноло
гии и настоящим «бпчом» 
(уборка отходов) производства. 
Потребовалась необходимость 
жесткого контроля за последо
вательностью выполнения всех 
работ в этом конвейере. Такая 
жесткая регламентация последо
вательности работ диктуется 
еще н суточными плановыми 
объемами выдачи продукции в 
готовом виде и ее реализации.

Но такое планирование свер
ху не всегда приводит к сниже
нию затрат. Привязка к суточ
ному, декад нему, месячному 
заданию по объему выпуска п 
реализации продукции обязыва
ет предприятие в плановом же 
порядке произвести выбор лес
фонда. который обеспечил бы 
эту суточную программу и в 
сортиментном разрезе. Допус
тим. для выполнения плана по 
фанерному сырью нужна бере
за. И если ее нет в лесосеке, 
расположенной вблизи лесовоз
ной трассы, то предприятию 
приходится пускать в разработ
ку делянки с преимуществен
ным наличием березового дре
востоя. Пусть такая делянка 
находится вдалеке от дорог н 
чтоб добраться до нее (в пери
од распутицы, например) при
дется строить туда ветку н 
расходовать на нее самую луч
шею хвойную древесину, в пре
делах 700—800 кубометров на

один километр. Такие затраты 
приходится делать для того, 
чтобы именно в этом месяце 
обеспечить выполнение плана 
поставок л реализации продук
ции.

А ведь потребителю нет ни
какой разницы в том, когда бу
дет заготовлен нужный ему 
фанерный кряж, поскольку по
лучит он его все равно только 
с открытием навигации.

Значит, предприятие вынуж
дено нести неоправданные рас
ходы в связи с доведенными 
ему планами сверху. А может 
ли быть в этих условиях пла
нирования подлинный хозрас
чет?

Допустим, леспромхоз при
нял решение использовать луч
шие условия зимнего периода

П Л А Н  
И ЭКОНОМИКА

и в первом квартале произвел 
сверхплановое накопление леса 
в хлыстах в объеме 60 тыс. 
кубометров. Но в то же время 
он не обеспечил разделку дре
весины в объеме 60 тысяч ку
бометров. следовательно, и не 
выполнил план по реализации 
ее. допустив отставание при
мерно на один миллион рублей. 
Стало быть, по итогам первого 
квартала он окажется в тяже
лейших условиях, станет не
платежеспособным, счета его 
будут «замороженными», пре
кратится кредитование по всем 
видам ссуд, появится досрочное 
их взыскание. Практически 
предприятие окажется банкро
том.

А ТАК ЛИ обстоят дела на 
самая деле? Совсем не 

так, потому что при другом 
планировании и лрп другой 
оценке его работы просматрива
ется следующее: предприятие, 
накопив сверхплановое количе
ство по низкой себестоимости 
древесины в хлыстах, имеет 
полную возможность в течение 
весенне-летнего периода разде
лать ее, выполнить план от
грузки н реализации по всем 
потребителям и получить сред
ства для своей жизнедеятель
ности с большими прибылями.

В самом деле, у нас не же
лезнодорожный транспорт, ко
торый обязывает обеспечить 
ритмичную отгрузку товарной 
продукции. У нас сплавное 
предприятие, для которого не
обходимо годовое Накопление 
товарной продукции, реализа
ция которой производится вод
ным путем. Вопросы планиро
вания отгрузки и реализации 
продукции у него должны быть 
совмещены на один расчетный 
счет.

Сплав участок. призванный 
оказывать услуги леспромхозу,

фактически вносит путаницу в 
дела. Трудно разобраться, кто 
кому уже делает услугу: сплав- 
участок леспромхозу пли наобо
рот. После разделки древесины, 
односторонней приемки ее и 
укладки в штабеля древесина 
числится за сллавучастком. Но 
ответственность за количество 
н качество хранения остается 
за леспромхозам. Срывку ее 
производит леспромхоз, но уже 
в порядке услуг сплавучастку.

Именно таким образом про
ведены границы деятельности 
двух хозяйств на одном дворе, 
и называется такое планирова
ние специализацией.

Нечетко эти границы опреде
ляют права и обязанности прие
мочного аппарата. Леспромхоз 
не имеет в своем штате ни 
одного десятника, и тем не ме
нее, за качество выпущенной 
продукции перед сплавучаст-. 
ком, инспекцией Госпожнадзора 
и другими контролирующими 
организациями отвечает полно
стью сам.

Чтобы иметь хоть какое-то 
влияние на этот процесс, 
леспромхоз вынужден содер
ж ать некоторое количество кон
трольного аппарата, не имея на 
то штатных единиц и фонда за
работной платы. Такая поста
новка дела никому не нужна, 
потому что она порождает без
ответственность. У леспромхоза 
в этом случае экономика не мо
жет быть экономной. . хозрас
четной.

м  ТЕМ не менее, основы
■* планирования отвергать 

не имеем права. Но эти основы 
должны быть направлены на 
хозяйственный расчет, на пре
доставление предприятию само
стоятельности в формировании 
внутренних планов по кварта
лам и месяцам. В цепи планов, 
доводимых сверху, должен быть 
незыблемым годовой план вы
пуска товарной продукции в 
сортиментная разрезе.

Основным же планом дея
тельности предприятия должен 
быть навигационный, совмещен
ный с отгрузкой план реализа
ции древесины.

Именно к этому плану дол
жны быть привязаны н все во
просы оценки хозяйственной 
деятельности, вопросы форми
рования оборотных средств, 
кредитования, расчета с постав
щиками. финансирования, а так
же л доводимые сверху рас
четные нормативы. Естествен
но. что все эти вопросы долж
ны быть совмещены в одном 
промфинплане.

Безусловно, поток преобра
зований в экономике потребует 
и необычных, нестандартных 
схем управления. Поэтому лес
промхозу необходима разработ
ка н реализация совершенно 
четких позиций в вопросах со
вершенствования внутренней ц 
внешней структуры управления, 
направленных на хозрасчет н 
конечный результат.

.  И. БРУНЬКО.

„За эффективный труд и здоровый быт"
На организационных сессиях пестрых Советов района XX 

созыва в нюне созданы комиссии по борьбе с пьянством н ал
коголизмом при исполкомах сельских, городском и районном 
Советах народных депутатов. В составе районной комиссия, 
возглавляет которую Ф. Н. Шестаков, заместитель председа 
теля райисполкома, 11 человек.

I
За Полугодие районная ко

миссия обсудила немило важ* 
ных вопросов: о создании пер
вичных организаций общества 
борьбы за трезвость в трудо
вых коллективах РА ПО и То
темского леспромхоза, о . дея
тельности комиссии по борьбе 
с пьянством при горисполкоме, 
о работе отдела внутренних дел 
райисполкома и Наркологическо
го диспансера ЦРБ по выявле
нию больных алкоголизмом и 
организации их лечения, о пе
рестройке работы комиссий по 
борьбе с пьянством при Литов
ском и Медведевском сельис- - 
лолкомах, о работе по преодо
лению пьянства и алкоголизма 
в трудовых коллективах масло
завода. мясокомбината и хлебо
комбината.

На заседании комиссии рас
смотрены персональные дела, 
связанные с нарушением проти
воалкогольного законодательст
ва. Однако, -из того, что плани
ровали члены районной комис
сии,. сделать удалось далеко не 
все. Отчитываясь на заседании 
рабочей группы при райкоме 
партии по контролю за выпол
нением постановлений ЦК 
КПСС о борьбе с пьянством и 
алкоголизмом, Ф. Н. Шестаков 
информи рова л ̂ о деятельности 
комиссий по бррьбе с льянст-

fli
И*6

И*1

достигнуть снижение прогулов 
по сравнению с предыдущий 
годом, Снизилось количество по
паданий в медвытрезвитель, од
нако фактов пьянства все еще 
много. На заседании Комиссии, ЛИ1 
действующей на предприятии. 1 с*10 
рассмотрено за год свыше 50 ЯМ 
дел. но работы еще много. |м.

После принятия антиалко- ДО 
гол ьн ого законодательства опре- Чи 
деленная работа проводилась, 
сказал С. А. Филиппов, член 
рабочей группы райкома. Но 
прошло какое-то время, и все 
успокоились. Уже никто не 
контролирует — сколько чело
век прошло лечение против ал
коголизма', сколько нуждается 
в нем. Ведь борьба с пьянством 
— это не только штрафы и на
казания. Главная работа —вос
питательный процесс, а не го
лое администрирование. Курс 
взят на трезвый образ жизни, и 
его надо пропагандировать. 
Большую разъяснительную ра
боту призван проводить район
ный совет общества борьбы за 
трезвость. Ему следует направ
лять деятельность всех общества И 
венных органов по проведению*? -  
работы с пьянством и ал ног с. £ и 
лизмом. Не секрет, что пагуб
ное воздействие алкоголя глу
боко проникает в молодежную 
среду. К распитию спиртных
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У Б Е Ж Д А Т Ь  И ВОСПИТЫВАТЬ
вом, созданных при сельпспол- 
комах. Наибольшей активностью 
отличаются комиссии при Мед
ведевском, Вожбальскслм, Верх- 
нетолшменском сельнсполкомах, 
где на заседаниях не только 
обсуждаются конкретные нару
шители противоалкогольного 
законодательства, но и рассма
тривается состояние противоал
когольной пропаганды в трудо
вых коллективах, организация 
досуга населения, выявление н 
организация лечения больных 
алкоголизмом. Как раз то, чем 
и должны заниматься эти ко
миссии.

И все же, оценивая деятель
ность этих комиссий в целом 
по району, следует признать, 
что работают они слабо, а мно  ̂
гие из них практически бездей
ствуют. Причем в числе таких 
— камиесия при горисполкоме 
во главе с С. Ю. Симоновым, 
при исполкомах Пятовского 
сельского Совета (председатель 
В. А- Сааков), при Погорелоа- 
ском* возглавляет Которую 
3. И. Сластннкова, Середском 
(И. В. Керсбицына). Устьпе- 
ченгскэм (Н. А. Куканова), 
Н.-Печенгском (председатель 
комиссии Е. В. Манойлова). 
Эти комиссии не стали коорди
нирующим центром противоал
когольной работы на подведом
ственных территориях.

Руководство такими комисси
ям и 'на предприятиях — . непо
средственная забота профсоюз
ных органов. Так. Например, во 
всех лесопунктах Тотемского 
леспромхоза комиссии слабо 
борются за трезвый образ жиз
ни. но председатель профкома 
А. Н. Опалнхин ничего конкрет
но не мог сказать о роли проф

напитков приобщаются даже 
школьники.

Около 700 человек за год 
побывало в медвытрезвителе 
РОВД, совершаются убийства 
на почве пьянки и другие пре
ступления. Снова наблюдается 
рост пьянства на рабочих мес
тах. Заметно стало участие в 
таком неблаговидном деле ру
ководителей среднего звена, * а 
комиссии по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом смотрят на 
все с благодушием в  спокойст
вием, отметил прокурор райо
на В. А. Столяров. А ведь по 
району их насчитывается 57! 
Немалая сила для профилакти
ческой работы.

Около 40 человек отправле
но за год в ЛТП, сообщила на
родный судья Н. К. Марченко. 
Ходатайство о направлении на 
лечение комиссия присылает 
как дежурный документ. А где 
профилактическая работа, кото
рая должяа предшествовать 
крайней мере?

В том, что плохо работают 
комиссии по борьбе с пьянст
вом при сельиополксмах, есть 
большая доля вины и комиссии 
райисполкома, отметил руково
дитель рабочей группы, вторэй 
секретарь райкома КПСС Н. К. 
Рычков. Бывая на сессиях в 
сельских Советах, депутатам 
райсовета необходимо оказы
вать практическую помощь по 
улучшению деятельности комис
сий.. учить их. Проводятся дни 
депутата — я здесь можно уде
лять внимание этому вопросу. 
Не забывать об учебе председа
телей комиссий по борьбе с 
пьянствам, созданных на пред
приятиях.

Руководители инициативных
союзных комитетов в организа
ции их деятельности. В Чури- 
ловке, например, председатель 
комиссии по борьбе с пьянст
вом я алкоголизмом смутно 
представляет обязанности и за
дачи этого общественного орга
на. А методической помощи не 
получил ни от районной комис
сии, ни от профсоюзного акти
ва. В Камчуте я Пятовке. са
мых крупных лесопунктах, не 
созданы первичные организа
ции общества борьбы за трез
вость.

Бездействует комиссия по 
борьбе с пьянством при Кали
нинском сельском Совете. Не 
получают здесь должной оцен
ки у общественности такие не
гативные явления, как шумные 
попойки на проводах в армию, 
молодежных свадьбах.

В Сухонском леспромхозе

групп райкома также призваны 
проверять деятельность комис
сий, по борьбе с пьянствам, ока
зывать им помощь. Нельзя сто: 
ять в стороне и комсомольским 
организациям. Не последняя 
роль принадлежит участковым 
РОВД — необходимо чаще бы
вать в коллективах, вести про
филактическую работу с насе
лением. Всесторонняя* целена
правленная профилактическая 
работа даст более положитель
ные результаты в борьбе за ис
коренение этого общественного 
зла. нежели запретительные я 
административные меры. А ко
ординирующим центром ее я 
призваны стать комиссии по 
борьбе с пьянством и алкоголиз
мом при Советах народных де
путатов.

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени»,

о
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К т о  и г д е ?  К у д а  и о т к у д а ?
(А ДРЕСН Ы Й  СТОЛ ЯНВАРЯ)

МЕДВЕДЬ — в берлоге. От
верстие. через которое поступа
ет воздух. — «чело» — обра
щено в южную сторону. Ох. не 
проспать бы приход весны1 У 
медведицы в конце января уже 
медвежата. Один, чаще два. ре
же три. крайне редко — четы
ре. Крохи они. каждый с мехо
вую варежку!

ВОЛК — ноги кормят. Хоть 
бы что волкам отмахать за ночь 
километров пятьдесят! Сегодня 
здесь, завтра — там! Бродят 
серые семейными стаями, во
жаком — волчица. Снег стал 
глубоким — и в лес волки ни 
ногой. Известную пословицу 
надо так изменить: «Сколько 
ни корми волка, ом в лес не 
смотрит!*.

ЛОСЬ — нет необходимости

искать, всюду есть! Если зима 
многоснежная, то лоси пасутся 
подолгу в одном месте. В кус
тарниковых низинах Присухи- 
нья. на виду дымных труб Во
логды. Сокола, по болотам близ 
Череповца и то встречаются 
лежки лосей в снегу, оскоб
ленные №31! ОСИНЫ.

ГЛУХАРЬ — в сосновых бо
рах н болотах, оседлый, осно
вательный житель. Распорядок 
дня твердый. Утром н вечером 
вылетает щипать сосновую 
хвою, порой на одни и те же 
деревья. Иглы там. что ли. 
мягче и слаще? Мороз под 30*
— глухарь добирается к соснам 
пешком. Пурга, метель, свире
пые холода — и глухарь под 
снегом сутками подряд. Голод
— плохо, стужа — того хуже.

С Ю Р П Р И З Ы
Щедра зима на сюрпризы. 

Еще живы в памяти воспо
минания о лютой прошлогод
ней стуже, когда термометр 
Непривычно долго для наших 
мест показывал температуру 
ниже сорока градусов. И 
словно прося прощения за 
свой суровый характер, нын
че зима не приглашала еще 
в гости морозы.

Зато снегу насыпала! 
Чуть оступись с тропинки — 
и окунешься в снежную пе
лену. Не разрисованы ледя
ными замысловатыми узора
ми стекла окон так деревья 
стоят словно сотканные из 
белого кружева. А ели и со
сны даже прнопустнлн ветви, 
силясь удержать на себе ог- 
ромные пуховые шапки.

Озорным мальчишкам все 
нипочем. И тут придумали 
забаву: окажется их това
рищ под таким «снежным* 
деревом, подкрадутся неза
метно, ударят легонько по 
стволу или дернут вроде бы 
не нарочно за нижнюю ветку 

- а Тот уже облеплен сне
гом с ног до головы. Радос
ти и восторгу нет конца!

Да н как не радоваться 
подаркам зимы. Ведь издав
на в народе говорится: «Сне
гу надует — хлеба прибудет, 
вода разольется — сена на
берется*.

Т. ФЕДОРОВА.

Рис. С. Самодурова.

Б е р е з а
До березы белой я 
Дотронусь рукой.
Что стоишь, несмелая. 
Молча над рекой?
II о ком ты.
Руки опустив в реку. 
Все грустишь, белесая. 
Молча на ветру?
Уж н листья желтые 
С дождикам слились. 
Словно слезы горькие 
Падают с ресниц.

Вот промчались месяцы,
И пришла зима. ^ 0
Ты опять невесела 
И опять одна.
Не горюй, курчавою 
Будешь по весне.
Я рукой шершавою 
Прикоснусь к тебе.
II опять, как прежде,
.обниму тебя.
Назову любимой,
Tia—навек моя.

И. ЗАЙЦЕВ. 
Велнкодворье.

Отдел действенности

ЗАКАЗНИК РАСШИРЕН
Рассмотрев просьбы общест

венности и исполкома Тотемско- 
го районного Совета народных 
депутатов о расширении границ 
Сондугского государственного 
комплексного заказника облает- 
ного значения, учрежденного 
решением облисполкома от 30 
июня 1987 года, облисполком 
принял новое решение. Оно гла
сит: «В целях повышения эко
логической устойчивости и со
хранения природного комплекса

Сондугского озера... решено 
включить дополнительно в сос
тав Сондугского государствен
ного комплексного заказника 
лесные массивы... За озере кого 
лесничества То томского мехлес- 
хоза площадью 4881 гектар*.

Таким образом, общая пло
щадь заказника составила 
10298 гектаров. Это то. чего и 
добивались мех лесхоз и район
ная организация общества ох
раны природы.

ЯНВйП-КРЫШЛ ЗИМЫ
Январь — по старинному 

«крыша зимы», 
его «шапкой» зовут, 

сказано — «шапка»! На 
чем шапочное знаком- 

с жизнью хвойных тру- 
скрытнымн их обитателя

ми, не рассчитывай, если впер
вые топчешь таежные тропы. 
Холод — птице не летать; 
вьюга — зверю не гулять!

Снег, стужа — январь. Ут
ром алые зори. Дым из труб 
|столбом. Морозная лиловая 
игла застит на восходе оран
жевое солнце. Луна по ночам 
словно дымится, звезды мига
ют...

По месяцесловам начало ян
варю давал Васильев день. 
Пусть снег, пусть стужа — по 
деревням, бывало, идет гульба: 
гармонь, песни, на конях луч
шая сбруя, расписные санки 
вихрем летят. Гости в избу— 
потрудись, хозяйка! Что есть в 
печи — на стол мечи!

12 января — «Ко дню Ани
сьи холода повисли». Мороз... 

мороз встарь н отчество 
Васильевич, по первому ян

варскому дню! Вообще же ме- 
нменовался встарь проенн- 

цем. За то, что поясней стало, 
в декабре. Пруды, речки от 

до дна промерзли, вода.

выступив на поверхность, «лед 
впросинь красит».

Подсказывали месяцесловы: 
«Сухой январь, студеный — к 
жаркому лету», «Снег — кре
стьянское богатство».

19 января — «крещенские 
морозы». Славой венчали удаль
цов, кто купался в проруби. 
Помимо крещенских, известны 
были афанасьевские морозы (31 
января): «Афанасий да Кнрнло 
забирают за рыло». Бабкн вну
ков стращали: «За нос держи
тесь — ухо поморозите, домой 
не пустим* *.

Между тем январь — пере
лом зимы. «Новый год — к 
весне поворот». Отмякла пого
да, глядишь — виснет с кры
ши ранняя сосулька. Под сне
гом в лесах, среди мхов, палых 
листьев прячутся вешние пер
воцветы — зеленым зелены, в 
пазушках листьев бутоны. Си
ниц тянет на песнн-веснянкп. 
Сделан к весне первый шаг! 
Сделан-сделан — уж черный 
ворон кружит, присматривая се
бе подружку, уж волки готовят
ся к гону...

Близкое родство первого ме
сяца года с весной отражено в 
месяцесловах: «Январь — вес
не дедушка».

Р О Д Н И

В природном подмосковном 
лесопарке «Лосиный остров». 
Здесь зимуют пятнистые олени, 

зайцы, кабаны, лоси,
белки.

ПОКОРМИТЕ ПТИЦ
Стоит зима, и нам надо по

заботиться о своих пернатых 
друзьях — защитниках полей, 
садов и леса. Надо для них по
весить кормушки и подкармли
вать: хлебными крошками, кру- 

>й и т. п. Кормушек у Нас в 
г. -р->де. к сожалению, очень ма
ло. надо срочно увеличить их 
число.

В школах есть столярные 
мастерские, нужно организовать 
школьников на изготовление 
птичьих столовых. Тогда ребя
та. затратившие свои силы на 
сооружение кормушек, заботли
вее будут следить за тем. что- 
иы они не пустовали. Хорошо, 
«-ели и учителя, и родители —

вместе с детьми — будут за
ниматься этим очень важным и 
нужным делом. Тогда на деле, 
а не на словах, на личном при
мере взрослые смогут приви
вать ребятам любовь к приро
де. Мальчишка, пусть с помо
щью отца сделавший кормуш
ку и в течение всей зимы за
ботившийся о птицах, не будет 
стрелять из рогатки по воро
бьям. .

Надо всегда помнить о поль
зе птиц и за добро платить 
добром.

М. ПЕСТОВА, 
учительница г пенсионерка, 

г, Тотьма.

Комплексный план охраны
природы

В связи с подготовкой к рас
смотрению областным Советом 
народных депутатов вопроса о 
неудов л створи те л ьн ой экол оги 
ческой обстановке в области 
райисполком предложил город 
окому и сельским Советам на 
родных депутате» разработать
• Комплексные планы по охра 
не природы н рациональному 
использованию природных ре 
Йрсов на 1988— 1995 годы*

«Комплексный план...» горо' 
да, сельского Совета, района 

вставляется на основе планов 
промышленных и сельскохозяй- 
гвенных предприятий, располо

женных но подведомственной

территории. В план по охране 
природы и рациональному ис
пользованию природных ресур
сов города, сельского Совета, 
района должны быть включены 
технические и технологические 
мероприятия по полному пред
отвращению отрицательного 
влияния деятельности предпри
ятий на окружающую среду* и 
здоровье людей.

Районная организация Всесо
юзного общества охраны приро
ды обращается к населению 
района с просьбой принять ак
тивное участие в разработке 
проекта плана.

Фото ТАСС.

ПРОШЛА „ПЕРЕПИСЬ" ЗВЕРЕЙD  ЦЕЛЯХ определения 
численности бобра, 

выдры, норки и дальнейшего 
использования и определения 
запасов этих животных был 
проведен Всероссийский учет. 
По 75 речкам района прой
дено 958 километров. Участ
вовали в этом важном деле и 
5(3 охотников.

В угодьях района насчиты
вается 194 бобра. 97 выдр и 
394 норки. Данные эти не
полные. так как не по всем 
речкам произведен учет. Од
нако выводы сделать можно.

По сравнению с 1976 го
дом количество бобров резко 
сократилось. Причина — ис
тощение кормовой базы, ин
тенсивный отлов, особенно 
по рекам Еденьга. Малая и 
Большая Нореньга. Пельш- 
ма. Песья Деньга и другим. 
Виной тому н неправильный 
отлов, когда вся обнаружен
ная семья прекращает суще
ствование. Наблюдается и 
разрушение хаток, уничтоже
ние плотин с целью спуска 
йоды, а в дальнейшем — 
отлова рыбы. Такое хищни
чество может обернуться бе
дой.

С начала октября охот- 
хозяйство проводит отстрел 
лосей. Из выделенных охот

никам шестидесяти разреше
ний за два месяца (октябрь, 
ноябрь) реализована полови
на. Причиной тому плохие 
климатические условия, не
достаток собак, натасканных 
по лосю, а также сокраще
ние численности охотников.

Если пять—шесть охотни
ков выезжает в лес на обще
ственном транспорте, то они 
вынуждены оплачивать путе
вой лист — это 20—30 ру
блей. Но не всегда удается 
сразу отстрелять лося. От
правляются второй раз. тре
тий. Наконец, следует уда
ча. За лося охотники полу
чат 120— 140 рублей, а на 
автотранспорт израсходуют в 
то же время 60—80 рублей. 
А сколько охота отнимает 
сил и времени? В общем, 
желание у людей к такой 
охотё пропадает.

Мясо лося идет в торго
вую сеть и пользуется спро
сом. поэтому следовало бы. 
пожалуй, решить вопрос об 
оплате транспорта охотникам 
на льготных условиях.

Наступила благодатная по
ра для уничтожения валков.

Численность хищников, по 
наблюдениям, в районе не 
убывает. В 1987 году 
уничтожено их рсего 19. тог
да как в 1986 году — в два 
раза больше.

Примером для нас могут 
служить соседние районы, 
где охотники проявляют боль
шую активность и выдержку 
при охоте на этого опасного 
зверя. Напоминаем, что за 
отстрел волков можно полу
чить хорошее вознагражде
ние.

Радует то. что сократи
лось в районе число наруше
ний правил охоты, браконь
ерства. хотя такие факты 
еще встречаются. Так, трак
торист льнозавода В. А. 
Кондрашов, не являясь чле
ном охот общества, ставил 
капкан на зайца. Наказание 
он понес чувствительное: за 
одного зайца уплатил 70 
рублей штрафа, расстался с 
ружьем и капканами. Пусть 
и другим горе-охотникам бу
дет неповадно!

С. ФЕДОТОВСКИИ, 
охотовед.
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Пьянству—бой!

Ш УМЕЛ БАНКЕТ...
Хорошая традиция проводить 

вечера отдыха, дни рождения, 
профессиональные праздники 
вместе, как говорится, ва одним 
столом. Весело и увлекательно 
проходят безалкогольные вече
ра в коллективах участников 
художественной самодеятельнос
ти ветеранов войны к труда в 
районном Доме культуры, цен
тральной районной больницы, 
ЭХУСа, РОВД, ДСУ-6 и дру
гих.

Свой профессиональный пра
здник — День энергетика ре
шили отпраздновать и члены 
трудового коллектива «Элек
тротеплосети». Предварительно 
заказав банкетный зал в ресто
ране «Тотьма», 20 человек 
дружно явились в назначенный 
час — мужья с женами, жены 
с мужьями, чтобы пообщаться, 
отдохнуть от трудов праведных.

Так-то оно так, если бы не 
одно «но»... Присутствовавшие 
на банкете не довольствовались 
расставленными на столах бу
тылками с лимонадом. Для них 
это было непривычным. Какое 
же веселье без «горячительно
го», решили они, заказав шам
панское и водку. Вот теперь и 
повеселиться можно! Тут и 
загадки быстрей разгадывают

ся, лотерея живей разыгрыва
ется, в пляс пуститься можно...

Невдомек было этой веселой 
компании, что она грубо нару
шает антиалкогольное законо
дательство, противопоставляя 
себя общественности. Ведь в 
постановлениях партии и пра
вительства о борьбе с пьянст
вам и алкоголизмом ясно ска
зано, что надо вести бескомпро
миссную борьбу с бескульту
рьем и пьяными застольями.

А что же по этому поводу 
думает сам начальник ЭТС 
М. А. Истоминский? На бан
кете он, правда, не присутство
вал, но знал, что он будет дале
ко не трезвым. Нет, он не 
огорчился, когда я к нему при
шла побеседовать и узнать его 
мнение на сей счет, не расстро
ился. Лишь с двусмысленной 
улыбкой в присутствии подчи
ненных объяснил свое отсутст
вие на банкете тем, что был 
приглашен на свадьбу и не хо
тел дважды в неделю перегру
жать свой организм спиртным. 
Ясна «безалкогольная» позиция 
М. А. Истоминского. Но что 
же скажет партбюро?

Л. ГЛАДКОВСКАЯ, 
ответственный секретарь 
районного совета ВДОБТ.

Так служат наши земляки
Достойный защитник Родины

В деревне Камешкурье Ни
кольского сельсовета живет се
мья Леонида Николаевича и 
Екатерины Николаевны Мужи
ковых. Уважают их односель
чане за честный добросовестный 
труд. Всю свою жизнь они ра
ботают в колхозе «Николь
ский».

Трудолюбивым и честным 
вырастили Мужиковы и сына 
Николая. Сейчас Николай слу
жит в армии, не роняет чести 
своих родителей. А подтверж
дение талу — благодарственное 
письмо командира войсковой 
части, которое получили недав
но супруги Мужиковы. Вот что 
говорится в нем: «Ваш сын 
выполняет ответственную и по
четную задачу по охране рубе
жей нашей любимой Родины. 
Он настойчиво овладевает воен
ными и политическими знания
ми. Как трудолюбивый, самоот
верженный и исполнительный 
воин, пользуется заслуженным 
уважением у старших началь
ников и своих товарищей по 
службе. Командование части 
благодарит вас за воспитание 
трудолюбивого и исполнительно
го воина, надежного защитника 
социалистического Отечества и 
-желает вам успехов в работе, 
доброго здоровья и большого 
личного счастья».

Леонид Николаевич и Екате
рина Николаевна, вы можете 
гордиться своим сыном1

В. МИКЛЯЕВА, 
председатель исполкома 
Никольского сельского Со
вета.

НА СНИМКЕ: Николай Му
жиков.

Адреса передового опыта
ЧАГОДОЩЕНСКИИ РАЙОН

„Лесник" принимает заявки
В Чагоде приступил к рабо

те первый в районе кооператив 
«Лесник». Длительное время в 
районе плохо велась работа по 
обеспечению населения дрова
ми. И вот груша инициативных 
и предприимчивых чагодощен- 
цев решила исправить положе
ние и помочь жителям Чагоды 
и поселка Сазоново в обеспече
нии топливом.

Древесину решено брать с 
участков, предназначенных для 
мелиорации.

Для до'ставки дров райтоп- 
сбыт передал кооперативу ав
томашину ГАЗ-51. Были при
обретены две бензопилы «Урал». 
В местном отделении Госбанка 
открыт счет, на который можно 
переводить деньги за оказанные 
услуги.

Цена кубометра дров — три 
рубля, плюс доплата за достав
ку, которая будет колебаться в 
зависимости от расстояния вы
возки.

На очередной летучке
Лучшими за первую неделю 

января были признаны материа
лы члена КПСС, ветерана вой
ны и труда В. Филимонова «Не 
бояться говорить правду», вя
зальщицы трикотажного цеха 
РПУ бытового обслуживания А. 
Мальцевой «Отчитывается апте

ка» и кандидата в члены обко
ма КПСС, оператора полуавто
матической линии Пятовского 
лесопункта Н. Куканова «Начи
нать с себя».

Названные материалы будут 
отмечены повышенным гонора
ром.

Информация РОВД

ПОМОГИТЕ НАЙТИ!
30 декабря 1987 года около 

14 часов из д. Черняково ушел 
кататься на лыжах одиннадца- 
тнлетний Сережа Пекин и до
мой не вернулся. Последний раз 
мальчика видели на противопо
ложном берегу реки Сухоны в 
сосновом бору, около высоко
вольтной линии в сторону р. Ле
де нь га.

Приметы мальчика: рост 135 
ом, худощавый, глаза темно
серые большие, волосы русые. 
Одежда: фуфайка черная но
вая, шапка-ушанка черная с ма
терчатым верхом, свитер жел
того цвета, брюки из джинсовой

ткани сероватого цвета, вален
ки серые, коричневые рукавич
ки. Мальчик был на лыжах, 
желтого цвета с креплением 
для валенок, лыжные пажи 
алюминиевые с синими пласт
массовыми кольцами.

Просьба ко всем жителям, 
кто видел «Нальчика или кому 
известно что-либо об обстоя
тельствах его исчезновения, со
общить в Тотемскнй РОВД по 
тел. 02, 2-22-62. 2-22-57.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.
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------------РЕКЛАМА------
СУББОТА, 16 ЯНВАРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30
— «120 минут». 8.35 — Высту
пление народного ансамбля пес
ни и танца «Воз салкын». 8.50— 
«Начдив Азин». Док. фильм. 
9.10 — «Отчего н почему». 9.40 
«Страна Советов». 10.25 — «Ве
ликие имена России. Станислав
ский». Док. фильм. 10.55 —
«Портрет с вариациями». 11.35
— «Для всех и для каждого». 
12.05 — «В странах социализ
ма». 12.35 — «Радуга». 13.00— 
Художественный фильм «Парень 
из нашего города». 14.40 — «В 
мире животных». 15.40 — Фи
гурное катание. Чемпионат Ев
ропы. Произвольный танец.
16.40 — «Трудными дорогами 
примирения». 17.40 — Премьера 
док. фильма «Наталия Сац. На
деюсь...». 18.30 — Мультфильм.
18.40 — Праздничное новогод
нее представление. Повторение 
от 1 января. 21.00 — «Время».
21.40 — «Прожектор перестрой
ки». 21.50 — Продолжение пра
здничного новогоднего представ
ления.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 
—Телеобозрение «Перспектива». 
9.00 — «Телевизионный театра
льный абонемент». А. С. Пуш
кин. «Пиковая дама». 10.35 — 
«Здоровье». 11.20 — «Последний 
фаэтон*. Научно-популярный 
фильм. 11.40 — «Перестройка и 
право». 11.55 — «Страницы ис
тории». 12.40 — «Времена года. 
Январь*. 13.40 — А. Блок. По
эма «Двенадцать». 14.10 —
«Жизнь замечательных людей».

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ТЕХНИК по учету ГСМ и 
резины, БУХГАЛТЕР-КАССИР

---- ОБЪЯВЛЕНИЯ -------
И. В. Курчатов. 14.55 — «Му
зыкальные дома Москвы». В до
ме А. Н. Скрябина. 16.10 —
«Пять вечеров». Художествен
ный фильм с субтитрами. 17.50
— Хоккей. 19.15 — «Научная 
фантастика и будущее челове
чества». 19.50 — «Сибирь на 
экране». Киножурнал. 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — «Разрешите войти».
21.00 — «Время». 21.40 —«Про
жектор перестройки». Програм
ма «Знание». 21.50 — «Очевид
ное — невероятное». «Взаимо
действие».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 17 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.15

— Ритмическая гимнастика.
9.00 — «В реликтовой роще».
Док. фильм. 9.15 — Тираж
«Спортлото». 9.30 — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Кру
жатся диски». 11.30 — «Пригла
шение к разговору». 12:30 —
«Музыкальный киоск». 13.00 — 
«Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — Премьера док. 
фильма «Даррелл в России». 
5-я серия. «Последний уголок 
нетронутой степи*. 6-я серия. 
«От Тянь-Шаня до Самарканда». 
15.45 — «Народные мелодии*.
17.00 — Премьера телевизион
ного спектакля «Маленькая Ба
ба Яга*. 17.15 — «И в шутку, 
и всерьез». Сатирическая пере
дача. 18.00 — «Международная 
панорама». 18.45 — «Ералаш».
19.00 — Фигурное катание.
21.00 — «Время». 21.40 —Пре-

(оплата согласно штатному рас
писанию) ремонтно - техничес
ким предприятием. Обращаться 
в отщел по труду райисполкома.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,
ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!

По территории района проложены 4 нитки газопроводов 
высокого давления, транспортирующих природный газ по/: 
давлением до 75 кг/см2.

Для обеспечения нормальных условий эксплуатации и 
исключения возможности повреждения газопроводов уста
навливаются охранные зоны, проходящие в 50 м от каждо
го газопровода с каждой стороны и на землях сельскохо
зяйственного назначения 25 метров. В охранной зоне газо
проводов без письменного согласия Юбилейного ЛПУ МГ 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, складиро
вать корма и удобрения, содержать скот, устраивать водо
пои, сооружать переезды через трассы газопроводов, устра
ивать стоянки автотранспорта, тракторов и механизмов, 
производить мелиоративные земляные работы, устраивать 
всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей и ще
лочей, бросать якоря, проходить с отданными якорями, це
пями, ломами и тралами, производить дноуглубительные и 
землечерпальные работы, разводить огонь и размещать 
какие-либо открытые или закрытые источники огня.

К виновным в нарушении правил охраны магистральных 
газопроводов, если эти действия не влекут уголовной от
ветственности, могут быть применены в качестве мер адми
нистративного взыскания предупреждение или штраф. Дол
жностные лица могут быть подвергнуты штрафу в размере 
до 50 рублей, граждане — до 30 рублей.

Руководители предприятий, организаций, колхозов и сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА ГАЗА 
на трассе газопровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении места повреждения в близлежащие исполкомы 
местных Советов, пожарные части, а также по телефону из 
Тотьмы 2-10-71, через нефтяников — 2-21-00.

Юбилейное линейно-производственное 
управление магистральных газопроводов.

мьера телевизионного фильма-1 
спектакля «Портрет».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.16 1
— «Мамина школа*. 8.50 —
Кинозал программы «Знание*. 
9.55 — «Портреты*. Г. Р. Дер
жавин. 10.50 — «Выбирая про
фессию». 11.20 — «Амурские 
были*. Научно-популярный
фильм. 11.50 — «Вокруг света*. 
Киноальманах. 12.55 — «Наука: 
Теория. Эксперимент. Практика». 
13.30 — «Дубрава». Научно-по
пулярный фильм. 14.00 — Пре
мьера худ. фильма «Лгунья». 
(Польша). 15.25 — Премьера
фильма-концерта «Лидия Забм- 
ляста». 16.00 — Фильмы о спор
те. 16.40 — «Музыкальный порт
рет». Депеш Гуйяш. (ВНР). 17.25 1
— Г. Никитин. О. Пыжова. «По
желание успеха». Телевизион
ный спектакль. 19.00 — «Теле
визионный музыкальный абоне
мент». 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!». 20.15 — Премь
ера научно-популярного фильма 
«Когда прнходнт навруз». 20.35
— «Радуга*. 21.00 — «Время». 
21.40 — «Кинопанорама». 23.20
— «Домбай». Док. фильм. с

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ» " 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
14—18 января — новый ин- < 

дийскнй художественный фильм и 
«Вверх тормашками» (2 серии). f 
Сеансы: в 16, 18-30, 21-10. 

МАЛЫЙ ЗАЛ !
14 января — художествен- : 

ный фильм «Влюблен по собст- * 
венному желанию». Сеансы: в 
17 (детский). 19 (удл.), 21-10. I 

. 15 января — новый цветной : 
художественный фильм «Зал- ' 
чнй заповедник». Сеансы: в 17 0 
(детский), 19 (удл.), 21-10.

Великоустюгское С ПТУ-11 
проводит набор учащихся по г 
специальности: электросварщик 
с умением выполнять гаэосва- 
рочные работы. Срок обучения 
6 месяцев.

Принимаются лица, имею
щие среднее образование: уво* 1 
ленные из рядов Советской Ар
мии, а также по направлениям 
предприятий, колхозов и совхо
зов.

В период учебы выплачива
ется стипендия 30 рублей в ме
сяц, за период практики — 50 
процентов заработанной суммы.

Начало занятий — 1 февра
ля.

Адрес училища: г. Великий 
Устюг, ул. Гледенская, 43, тел. 
2-22-68, 2-33-01.

Благодарю начальника РПУ 
ВО В. А. Рыжова и шофера 
В. И. Бачалднна за помощь в 
организации похорон сына.
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